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n la primera semana de mayo, en la sala del Consejo 

Superior Universitario, los consejeros estudiantiles de Elos diversos consejos directivos de las facultades de la 

UNI, eligieron nuevos representantes estudiantiles (dos 

titulares y dos suplentes) para integrar el Consejo Superior 

Universitario para el Periodo 2012/ 2013. El Prof. Ing. 

Hildegardo González, Rector de la UNI, explicó a los mismos 

la importante función que cumplen los representantes 

estudiantiles ante el CSU. 

Los titulares salientes Juan Carlos Ortigoza (Humanidades) y 

Jorge Giménez (Medicina), conformaron la mesa de votación 

que fue presidida por el Abog. Néstor Ibáñez, Secretario 

General de la UNI.  Los nuevos representantes estudiantiles 

electos ante el CSU son: Alejandro Casafuz Giménez (FaCEA) y 

Thiago Da Costa (Medicina) como titulares; Hugo Javier 

Figueredo (Humanidades) y Víctor Javier Kartsch Morínigo 

(FaCyT) como suplentes.

l 14 de mayo, el Rector, Prof. Ing. ante el Pabellón Nacional de la "Plaza 

H i l d e g a r d o  G o n z á l e z ,  de Armas" de Encarnación, en Eacompañado de la Vicerrectora,  representación de la UNI.

Prof. Dra. Yilda Agüero de Talavera, el 

Decano de la Facultad de Ciencias El acto, presidido por el Intendente de 

Económicas y Administrativas, Dr. Encarnación, Abog. Juan Alberto 

René Arrúa Torreani y el Decano de la Schmalko Palacios, fue con motivo del 

Facultad de Ciencias Jurídicas, Abog. 201 aniversario de la Independencia 

Gustavo Miranda Villamayor, rindió un del Paraguay. Autoridades civiles, 

homenaje a los próceres de la gesta instituciones educativas, militares y la 

libertaria del Paraguay con la entrega ciudadanía encarnacena participaron 

de una corona de laureles depositada de este acontecimiento. 

e desarrolló la Reunión Interinstitucional de la Comisión 

Organizadora del II Encuentro Internacional de Gestores SCulturales y Ambientales, organizado por la Secretaría 

Nacional de Cultura, Entidad Itaipú Binacional, Gobernación 

Departamental de Itapúa, Municipalidad de Encarnación y 

Universidad Nacional de Itapúa, en la Sala de Reuniones del 

Vicedecanato de la Facultad de Ciencias Económicas y 

Administrativas (FaCEA).

Rectorado

II Encuentro Internacional
de Gestores Culturales 
y Ambientales

Elección de Consejeros 
Estudiantiles para 

integrar el CSU

Presencia de la UNI en el acto en Conmemoración 
a los 201 años de la Independencia Patria

El acontecimiento, que se llevará a cabo el 11 y 12  de octubre en 

el Campus de la UNI, integró varios comités de trabajo, 

distribuyendo las responsabilidades para el Comité Técnico y 

Científico, Comité Artístico, Comité Logístico y el de 

Comunicación. 

Se elaboró además el programa tentativo, con la definición de 

los ejes programáticos. Las instituciones organizadoras han 

comprometido recursos humanos, técnicos y financieros para el 

éxito de este magno encuentro de fusión entre cultura y 

ambiente, que pretende congregar a más de 300 participantes 

nacionales e internacionales.
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Comunidad 
universitaria presente 

en el desfile cívico 
ajo el slogans: "Compromiso Villarrica, tras el acto protocolar llevado 

social hoy, innovación para el a cabo en la Plaza de Armas.Bfuturo", la Universidad marcó 

presencia durante los festejos del 201 Marcaron presencia en el desfile, el 

aniversario de la Independencia Patria. cuerpo de autoridades, directivos de la 

De este modo, la UNI sumó su gallarda Institución, encabezado por el Prof. Ing. 

presencia en el gran desfile cívico, Hildegardo González, acompañado por 

estudiantil y policial-militar, llevado a el estamento docente, administrativo y 

cabo en las intersecciones de las calles estudiantil de las diversas Unidades 

Mcal. Estigarribia entre Cerro Corá y Pedagógicas de la Universidad.

Cambyreta emprende acciones conjuntas con la UNI   

l Rector de la UNI, Prof. Ing. Hildegardo González, 

conversó con el Intendente Municipal del distrito de ECambyretá, Javier Pereira para acordar una línea de 

trabajo conjunto y posibilitar la apertura de la Educación 

Superior en dicho distrito.

En este sentido, ambos analizaron la posibilidad de habilitar 

un Centro Universitario que brinde un espacio para 

desarrollar capacitaciones y seminarios técnicos destinados a 

productores de la zona. Pereira sostuvo que dispone de 

terrenos para la edificación del Centro. Argumentó que surge 

la necesidad de la formación de Recursos Humanos que 

favorezcan la instalación de empresas, específicamente 

destinadas al procesamiento de alimentos. Por su parte, el 

Rector expresó su compromiso de acompañar las iniciativas 

municipales con modelos de gestión participativa 

conjuntamente con el Gobierno Departamental de Itapúa. 

La Dra. Erika Kufeld, Secretaria de Educación de la 

Gobernación de Itapúa y la Magíster Lucila Bogado de Scheid, 

Directora General Académica, de Investigación y Extensión de 

la UNI participaron de la entrevista.

l Prof. Ing. Hildegardo González la seguridad, el involucramiento de presupuesto para la adquisición del 

Irala, participó de una reunión toda la comunidad, la infraestructura futuro predio de 100 m2, totalmente Econ la Intendenta Municipal de edilicia y de recursos humanos, así plano y ubicado en un lugar alto. La 

Mayor Otaño, Carmen Román Prado, como la determinación de las carreras a Comitiva de la UNI, presidida por el 

quien estuvo acompañada por ser implementadas. Rector e integrada por la M.Sc. Lucila 

referentes de los diversos sectores Bogado de Scheid, Mg. Dina Matiauda, 

comunitar ios para anal izar  la  Informa así mismo que se cuenta con el Arq. Edith Páez de Moreno y Dr. 

posibilidad de la creación de la Sede de apoyo del Gobierno Departamental de Hermenegi ldo Cohene,  v ienen 

la Universidad Nacional de Itapúa en Itapúa para la construcción del local y coordinando el proyecto, realizando 

esa ciudad. El Rector brindó una el compromiso de la UNI para elaborar visitas y reuniones con autoridades del 

detallada explicación de todos los e l  Proyecto  Académico y  de  distrito, interesados en acompañar la 

aspectos que conlleva la habilitación infraestructura.  concreción de este anhelado sueño 

de una Sede,  entre e l los :  la  para los pobladores del nordeste de 

accesibilidad en materia de transporte, La Intendencia Municipal asignó un Itapúa. 

Inminente habilitación de la Sede UNI en Mayor Otaño

Rectorado
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l Rector de la Universidad Nacional niñas víctimas de violencia de la guerra de persona que está allí -niño, niña- para 

de Itapúa, Prof. Ing. Hildegardo Bosnia Erzegovina, asistir a niños que crezca, para que se desarrolle, EGonzález recibió en su despacho a soldados en Colombia, en Bolivia y otros depende de ti; depende de tí como padre, 

la Dra. Rosa Elcarte representante del lugares del mundo. "Me ha tocado ver como empresario, como intendente, 

Fondo de Naciones Unidas para la mucho sufrimiento por parte de los niños depende de todos. Realmente si 

Infancia (UNICEF) en Paraguay, quien y a la vez, me ha tocado ver grandes queremos que este niño/a tenga todos 

posteriormente  brindó una Conferencia muestras de amor de los adultos hacia los sus derechos, si queremos que sea un 

Magistral sobre "Los niños y niñas en niños, es una realidad con la que he hombre de bien, depende de todos 

Paraguay!! Un tema de todos!!" en la vivido, padres, profesores o personas que nosotros. Cuando ese niño se convierte 

Escuela de Posgrado de la UNI. han dado la vida por los niños, pero en un hombre de bien, revierte tanto bien 

Acompañó a la misma, Andrea Cid también es cierto,  que la experiencia me a toda la sociedad que muchas veces las 

Pascuali de UNICEF Paraguay, así como la ha permitido ver verdaderas salvajadas utopías se pueden conseguir. A pesar de 

Abog. María Elena González de Cyncar, contra los niños. Pero aun así quiero todo, en Paraguay se ha avanzado mucho 

Coordinadora de la Red Encarnación pensar que el hombre es bueno, que la en materia de la niñez y la adolescencia 

Solidaria. humanidad es buena y que tenemos un específicamente en cuanto a la 

camino muy importante por avanzar y mortalidad, en la educación, pero aún nos 

En el ámbito de su exposición la Dra. por hacer. A veces, los adultos nos falta mucho". 

Elcarte indicó que toda su vida ofuscamos y perdemos los papeles, 

profesional ha estado en contacto con los empezamos por los padres, donde la Por otra parte la representante de UNICEF 

niños, desde que optó por la profesión de campaña más importante es educar sin en materia de niñez y adolescencia 

pediatra, para luego trabajar en el violencia, educar con amor." consideró de estupendo el trabajo que 

hospital pediátrico de su comunidad en En otro momento la Dra. Elcarte expresó viene realizando la Universidad para el 

España y posteriormente asistir a niños y "muchas veces nos olvidamos que esa desarrollo de la región.

l 22 de mayo, el Rector, Ing. Integración del Centro-Oeste de Psicólogo en Paraguay y participó de la 

Hildegardo González, recibió a la América del Sur (Red ZICOSUR) terapia familiar sistémica en el EProf. M.Sc. Alayde Digiovanni, coordinado por la Oficina de Consultorio Psicológico en Cámara 

Especialista en Psicología y Máster en Relaciones Internacionales del  Gessel de la Facultad de Humanidades,  

Educación y fue Secretaría de Rectorado. así también una charla sobre 

Educación del Gobierno de Paraná- "Tendencias y Enfoques Educativos a 

Brasil de la Universidad Estatal del Ofreció una conferencia a estudiantes Nivel Regional". Mantuvo reuniones de 

Centro Oeste-Brasil. La profesional de Psocilogía sobre "Desafíos en la trabajo en la Dirección General de 

realizó una pasantía de trabajo en la Psicología en el siglo XXI" en el marco Investigación y Extensión con el objeto 

UNI a través del Programa de de las actividades previstas por esta de establecer acciones conjuntas entre 

Movilidad Docente de la Zona de Facultad en conmemoración del Día del las dos universidades.

Inician 
relacionamiento
Unicentro y la UNI
vía Zicosur

“Las utopías 
se pueden

 conseguir”

Rectorado

Fuente : Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py

La Dra. Rosa Elcarte junto al rector durante la entrevista.

Master Veronica Scheid,  Prof. M.Sc. Alayde Digiovanni y el Ing. Hildegardo González
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l 30 de mayo, la UNI conjuntamente Forestales", dijo el Rector. El Director de profundidad de este conocimiento", 

con las autoridades de la Dirección Meteorología de la DINAC, Lic. Julián Báez, expresó el Rector de la UNI, ante los ENacional de Aeronáutica Civil solicitó a la ciudadanía encarnacena a representantes de la prensa local y las 

(DINAC) y la Asociación Paraguaya de utilizar es este importante servicio que autoridades presentes.  Los datos 

Recursos Hídricos (APRH), inauguraron la  ayudará  al desarrollo de la zona en todos actualizados cada 5 minutos están 

Estación Meteorológica ubicada en el sus ámbitos. También se comprometió a d i s p o n i b l e s  e n :  

Campus Universitario. seguir trabajando con la UNI y fortalecer (http://posgrado.uni.edu.py/mt/client.ph

el sector productivo. p).

"Es una gran oportunidad de transmitir 

datos a la comunidad sobre aspectos "Estamos incorporando un valor Firma de Convenio con la DINAC 

meteorológicos. Aquí, la intención es agregado: el registro y publicación en la Antes de la inauguración de la Estación 

brindar la oportunidad a los estudiantes, web institucional de las curvas y gráficas, Meteorológica, el Rector suscribió un 

docentes e investigadores de ir alzadas a través de la Dirección de Convenio Marco de Cooperación con la 

practicando con la medición los Informática del Rectorado. Esto facilitará DINAC y habló de la trascendencia del 

parámetros de la meteorología, en la interpretación actualización de la acontecimiento explicando los aspectos 

especial con estudiantes de la Facultad de información y en especial para aquellos específicos de trabajo que se irán 

Ingeniería y Ciencias Agropecuarias y que necesitan tener datos con una mayor concretando. 

Protocolización del Consejo de Cuencas
urante  l a  ce remonia  de  formalización del Consejo de Cuencas puede ocurrir en nuestro medio 

Conclusión del III Congreso Hidrográficas de los causes hídricos Mboi ambiente al no tratarlo en la debida DParaguayo de Recursos Hídricos, Ca'e y Quiteria es un proyecto en donde la forma, el futuro ambiental de la ciudad se 

llevado a cabo el 30 de mayo, el Rector UNI tiene la participación directa y que pondría en riesgo", dijo Vázquez. Luego, 

agradeció la confianza de la Asociación está impulsando para concretar su versó de los cambios en el contexto 

Paraguaya de Recursos Hídricos (APRH) cometido". Recibió este documento al medioambiental. "Las condiciones 

por el rotundo éxito registrado en dicha Ing. Victoriano Vázquez, primer meteorológicas también irán cambiando 

ocas ión .  "Qu ie ro  ag radece r  l a  presidente de la comisión, quien pondrá a con la modificación ocasionada por el 

cooperación de la APRH para desarrollar consideración del Intendente de espejo de agua que se ha extendido 

el análisis y la relevancia que adquiere el Encarnación, Abog. Juan Alberto bastante en estos últimos tiempos. 

uso racional del agua y sus posibilidades Schmalko. Creemos que con la cooperación de la 

de desarrollo para esta región". El Rector DINAC y la Estación Meteorológica, 

aprovechó este acto para presentar la "Para la ciudad de Encarnación, estas podemos ir avanzando con otras 

Protocolización del Consejo de Cuencas a cuencas son fundamentales. Si no nos mediciones más importantes", finalizó.

la Municipalidad de Encarnación. "La detenemos un minuto a analizar lo que 

Inauguración de la Estación Meteorológica

Rectorado
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n la ciudad de Concepción, los días 3 y 4 de mayo del año en 

curso, se conmemoró el 5º Aniversario de la Universidad ENacional de Concepción, UNC. En representación de la UNI, 

la Dra. Yilda Agüero de Talavera, Vicerrectora, participó de los 

actos de celebración como la  Habilitación de Mejoras en el 

Campus Universitario, Acto de Graduación de Posgrado. Posterior 

al acto mencionado se realizó el Lanzamiento oficial del 10º 

Congreso de Universidades Públicas del Paraguay, cuya sede será 

la UNC. Además de la Dra. Agüero de Talavera, estuvieron 

presentes el Ing. Agr. Pedro González, Rector de la Universidad 

Nacional de Asunción; el Lic. Víctor Brítez Chamorro, Rector de la 

Universidad Nacional del Este; el Dr. Adolfo Villasboa Romañach, 

Vicerrector en Ejercicio del Rectorado de la Universidad Nacional 

de Pilar; el anfitrión Dr. Clarito Rojas Marín, Rector de la 

Universidad Nacional de Concepción y Presidente de la AUPP; el 

Vicerrectorado

l Señor Daniel Eduardo del Rectorado, así  también, 

Eliçabe, Cónsul General de la a s i s t i e r o n  A u t o r i d a d e s  ERepública Argentina en Departamentales, Municipales, 

Encarnación, Paraguay, ofreció un C o n s u l a r e s ,  J u d i c i a l e s ,   

"Desayuno Patriótico" en la Sede del Educacionales, Policiales, Invitados 

Consulado, tras el izamiento de la Especiales y los miembros de prensa 

Bandera Nacional y la entonación local. Posteriormente se llevó a cabo 

del Himno Nacional, con motivo de el "Te Deum" a cargo del Monseñor 

los festejos de un Nuevo Aniversario Ignacio Gogorza en la Iglesia 

de la Independencia del hermano Catedral, finalmente el acto cultural 

país. En representación de la UNI en la Esc. República Argentina de 

asistió la Dra. Yilda Agüero de nuestra ciudad.

Talavera, Vicerrectora en Ejercicio 

n el Aula Magna de la Facultad de Humanidades, la Dra. 

Yilda Agüero de Talavera, Vicerrectora en Ejercicio del ERectorado de la Universidad Nacional de Itapúa participó 

de la conferencia sobre "Investigación y Extensión en Educación 

Superior", dictada por la  M.Sc. Alayde Maria Pinto Digiovanni, 

Docente de la Universidad Estadual do Centro-Oeste Brasil y 

beneficiaria de la beca del programa Movilidad Docente 

ZICOSUR.

Se conmemora un Nuevo 
Aniversario de la Independencia de la Argentina

"Investigación y Extensión 
en Educación Superior”

Se celebró el 5° año
 de vida Institucional 

de la UNC 

Dr. Luis Gilberto Romero Vicerrector de la misma Institución y 

Coordinador General del 10° Congreso de la AUPP; autoridades 

académicas y administrativas de las diferentes Facultades, 

autoridades locales y departamentales, docentes , egresados y 

familiares de los mismos.

Así también, el viernes 4 de mayo, a las 08:30, en el Rectorado de 

la UNC, se realizó la Sesión Ordinaria de la Comisión Directiva de 

la AUPP, con la asistencia de los socios de las Universidades 

Públicas.
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on el deseo de fortalecer la investigación y  el desarrollo 

tecnológico  la UNI firmará un Convenio con el Parque CTecnológico Misiones (Argentina).  Este Parque es un 

emprendimiento asociativo en el que confluyen el Estado, el 

sector privado y las instituciones del conocimiento. Contiene un 

sistema de incubación de empresas de base tecnológica y ofrece 

un predio de 50 hectáreas para la radicación de nuevos 

emprendimientos. Su actual presidente es el Ing. Luis Arnaldo 

Jacobo.

En la ciudad de Posadas se llevó a cabo una reunión entre el Dr. 

Carlos Emilio Galián, Director Ejecutivo del Parque Tecnológico 

La UNI firmará Convenio 
con el Parque Tecnológico 

Misiones 

Misiones (PTMi), la Directora General Académica, de 

Investigación y Extensión, M.Sc. Lucila Bogado de Scheid y la 

Directora de Investigación y Extensión, Prof. M.Sc. Susana 

Fedoruk,

l destacado comunicador, presentador, escritor y 

musicólogo Prof. Serafín Francia Campos, brindó una Econferencia sobre "Emiliano R. Fernández, máximo poeta 

popular del Paraguay, vida y obras", en la misma resaltó la figura 

del poeta, así como sus obras. En el discurrir de su exposición 

desentrañó cada fragmento, cada idea y pensamiento del 

destacado poeta paraguayo, considerándolo como "el más 

grande poeta en el idioma guaraní". 

Al finalizar su alocución el Rector de la UNI distinguió al Dr. 

Miguel Ángel Alfonso y al Prof. Serafín Francia Campos. Esta 

actividad se desarrolló en la Facultad de Humanidades, Ciencias 

Sociales y Cultura Guaraní.

n el marco de los trabajos l a  e v o l u c i ó n  d e  l a s  

d e  i n v e s t i g a c i ó n  investigaciones.Edesarrollados por los 

profesores investigadores de la Los trabajos son: Productividad 

UNI, la Prof. M.Sc. Lucila Bogado del maíz (Zea mays L.) asociado 

de Scheid, Directora General con pasto brachiaria (Brachiaria 

Académica, de Investigación y ruzizienzis), a cargo del Dr. Felipe 

Extensión y la Prof. M.Sc. Susana Viedma; Efecto de inclusión de 

F e d o r u k ,  D i r e c t o r a  d e  abonos verdes de invierno sobre 

Investigación y Extensión de la el cultivo de maíz (Zea maíz L.) en 

Universidad Nacional de Itapúa el método de sistema de siembra 

(UNI), realizaron una visita al directa", a cargo del Ing. 

Centro de Investigación Pecuaria Agropecuario Aldo Ortiz. 

de Itapúa (CIPI), a fin de observar 

Trabajos de Investigación desarrollados por la UNI 
en el Centro de Investigación Pecuaria de Itapúa 

Conferencia de Serafín Francia Campos sobre 
Emiliano R. Fernández en la Universidad Nacional de Itapúa 

de Investigación y Extensión Universitaria 
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ursantes de la XLIV Promoción del Programa de Maestría 

en Planificación y Conducción Estratégica Nacional C(PMPCEN) del Consejo de Defensa Nacional, del Instituto 

de Altos Estudios Estratégicos (IAES), visitaron a autoridades de la 

UNI. 

El propósito del viaje y la visita fue efectuar un relevamiento de 

datos sobre la realidad nacional en todos los campos relacionados 

con el desarrollo del país y su interacción con la defensa nacional, 

aplicables a la elaboración en el plano académico de un proyecto 

nacional, un proyecto de gobierno y el planteamiento estratégico 

de la defensa y desarrollo nacional.

Estos miembros realizan viajes de estudios a los departamentos 

Miembros del Instituto de Altos 
Estudios Estratégicos visitaron la UNI

de Misiones, Ñeembucú e Itapúa y dentro del Programa de 

Maestría. La visita protocolar se centró en el Consejo Superior 

Universitario.

l 18 de mayo en la sala del estrategias a seguir. 

C o n s e j o  S u p e r i o r  EUniversitario, el Prof. Ing. E n  d i c h a  o p o r t u n i d a d  l a s  

Hildegardo González Irala, Rector profesionales técnicas explicaron 

de la UNI se reunió con el equipo que ya se está terminado el 

responsable de la elaboración del diagnóstico y que se estaría 

Plan Maestro de Turismo de pasando a la siguiente etapa de 

Encarnación a fin de conocer los talleres y elaboración del FODA así 

avances alcanzados y definir como la Misión y Visión del Plan. 

Proyecto de Elaboración de 
Plan Maestro de Turismo para Encarnación 

l 17 de mayo se recibió en la UNI al Economista Pedro 

Vera y el Lic. José Agüero Lugo, Técnicos Superiores del EConsejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), 

quienes brindaron informaciones relacionadas al Proyecto 

Desarrollo Tecnológico, Innovación y Evaluación de la 

Conformidad (DeTIEC)

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), en el 

marco del Convenio FOCEM (COF) Nro. 04/10 suscrito entre el 

Gobierno de la República del Paraguay y la Secretaria del 

MERCOSUR, tiene como objetivo primordial el de apoyar los 

procesos de desarrollo tecnológico, preincubación e 

incubación de empresas en el país, mediante la creación y/o el 

fortalecimiento de Centros de Desarrollo Tecnológico (CDT), 

así como el fortalecimiento de agremiaciones y asociaciones 

existentes que nucleen a dichas organizaciones con el 

Técnicos del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología brindan capacitación

propósito de fortalecer el Ecosistema Emprendedor 

Nacional. Participaron de esta reunión, la Prof. Lucila Bogado 

de Scheid, Susana Fedoruk, Virgilio Benítez, Zully López de 

Paniagua, Edith Páez de Moreno, Daniel Lugo, Néstor Garay, 

Cecilia López y Ernesto López.

Fuente : M.Sc. Susana Fedoruk / e-mail: sfedoruk@uni.edu.py

Dirección General Académica

 
de Investigación y Extensión Universitaria 
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sta actividad estuvo a cargo acercar, de esta forma, a la 

de la empresa Luminotecnia, comunidad conocimientos que Edirigido a electricistas de la contribuyen a la actualización de 

zona y alumnos de ingeniería. El los diferentes sectores de la 

evento fue muy bien recensionado sociedad donde está inserta 

por los participantes y forma parte nuestra unidad académica. La 

de las actividades de  extensión misma se realizó el día 10 de mayo.  

universitaria de la Facultad, para 

Charla Técnica: "Seguridad en
las instalaciones y los productos eléctricos"  

e realizó una conferencia técnica a amplia experiencia en el área, habiendo estructural, materiales, elementos 

cargo del Ing. Luis Fernando trabajado en forma directa con el Arq. portantes, estructuras laminares SMeyer, dirigida a alumnos, Félix Candela, el Ing. Pier Luigi Nervi, el (cáscaras),y otros, seguidos con sumo 

docentes e interesados en general sobre Dr.  Ing .  F re i  Ot to ,  re fe rentes  interés por la nutrida concurrencia. Ha 

el tema  "Diseño Estructural". El estructurales en todo el mundo. quedado la idea de concretar un curso 

expositor es Ing. Civil, Master of Science Algunos de los temas expuestos fueron: de diplomado sobre el tema expuesto, 

in Civil Engineering, además posee una análisis vs. diseño, la intuición en el segundo semestre del año.

Conferencia Técnica

Segundo Examen Parcial de
Curso Probatorio de Admisión

e llevó a cabo, del 18 al 22 de junio, la segunda etapa de 

los exámenes parciales del Curso Probatorio de SAdmisión.  Cada año tras este proceso de evaluación.

Curso de Robótica
l sábado 12 de mayo se realizó con los Colegios como el (CTN) Colegio estudiantes universitarios de la UNI y de 

todo éxito el Taller de Robótica Técnico Nacional  y  Centro de la UCI y Profesores del área, Este taller Eque estuvo a cargo de la Empresa Entrenamiento vocacional "Arq. Raúl además busca incentivar la creatividad 

Robótica Py S.R.L. de Asunción, con la María Benítez Perdomo" y el (CREE) en un área que es relativamente nueva 

asistencia de 160 inscriptos. Entre las Centro Regional de Educacional  - de en el país.

instituciones participantes se contó con Coronel Bogado - Obligado además 

l  26 de abril se realizó la Paniagua; Secretaria General, Carmen 

elección para la conformación González; Tesorera, Silvana Zayas. Ede directivos  del Centro de 

Estudiantes de Medicina de la UNI La mesa de votación se habilitó en la 

(C.E.M. U.N.I.), periodo 2012-2013. Biblioteca de la Facultad donde se 

sufragó de 07:00  a 11:00 y en el 

Esta elección contó con una única padrón estuvieron habilitados 220 

lista, el Movimiento de Renovación estudiantes, los cuales 113 estuvieron 

para el Estudiantado de Medicina,  s ufragando,  52.6 % de electores que 

conformada por los siguientes acudieron a la mesa habilitada para el 

universitarios: Presidente, Rocío evento.

Sarquis; Vicepresidente, David 

Elecciones del 
Centro de Estudiantes de Medicina

Medicina

Fuente : Ing. Oscar Dionisio Trochez / e-mail: trochez@uni.edu.py

Fuente : Christian Mendoza / e-mail: medicina@uni.edu.py
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na actividad de Extensión Universitaria, realizada dentro 

de la Cátedra de Dermatología en el Bo. Kaaguy Rory UEtapa 3 de Encarnación, fue realizada  por los estudiantes 

del 5º Curso, acompañados por la Encargada de Cátedra de 

Dermatología, Dra. Adriana González y la Lic. Estela Mary Vargas, 

encargada del Departamento de Bienestar Estudiantil, logró que 

los alumnos llevaran a cabo la Atención Primaria en 28 pacientes 

con receta médica y 30 pacientes en consejería, se tomaron 

muestras de Hemoglucotest y Toma de Presión Arterial y entrega 

de medicamentos a los pacientes que acudieron a este servicio de 

la Facultad de Medicina.

Así también, la Cátedra de Oftalmología, realizó el 23 de mayo en 

la Escuela Mitä Tenonderä del Barrio Pacú Cuá de Encarnación, 

Consultorio sobre Semiología Visual, además de historias clínicas a 

alumnos de tercer, cuarto y quinto grado, en un total de 55 

Extensión Universitaria
en Barrios y Escuelas de 
Encarnación

alumnos de etapa escolar básica, además,  realizando 

recomendaciones a los pacientes con problemas 

oftalmológicos a consultar en el Hospital Regional de 

Encarnación, esta actividad estuvo encabezada por el Dr. Julio 

Cesar Matiauda, Encargado de Cátedra de Oftalmología, 

acompañado de la Dra. Mirtha Pelozo, y los alumnos del 5to. 

año de la Carrera de Medicina.

os Departamentos de Investigación Los resultados de las diferentes Por su parte, los alumnos del 4to.  

y Extensión Universitaria, Bienestar actividades realizadas son los siguientes: realizaron la valoración de signos vitales y LEstudiantil, Comunicaciones y los alumnos del 2do. curso realizaron consejería sobre hipertensión arterial y 

Laboratorio de la Facultad de Medicina, Tipificación Sanguínea y Factor Rh, con un diabetes. Los resultados fueron de un 

conjuntamente con los estudiantes de total de 84 personas a quienes se realizó la total de 87 personas.  La mayor 

esta Casa de Estudios, realizaron prueba, además de Hemoglucotest e concurrencia de edad fue de un rango 

exitosamente la actividad denominada Índice de Masa Corporal, arrojando los comprendido entre 40-70 años. En cuanto 

Medicina Solidaria,  el 2 de junio de 2012, siguientes resultados. De acuerdo a a la valoración de la presión arterial se 

en  la Plaza de Armas de Encarnación. rangos establecidos se constató que una constató que 46 personas tenían un rango 

persona del sexo masculino con la edad promedio de 120-130/80-90 mmHg. 

Dicha actividad tuvo como objetivo de 17 años presentaba hipoglicemia, pero Llamó la atención que del total, 10 

fundamental, rememorar la atención con sobrepeso. En cuanto a las personas p e r s o n a s  p r e s e n t a r o n  c i f r a s  

básica que los estudiantes de esta  que presentaron una glicemia normal, comprendidas entre 150/90-100 mmHg. 

Facultad brindan anualmente a la fueron de un total de 46 atendidos, Los cuales fueron a posterior consejería a 

ciudadanía, solicitando sus aportes aunque se presentó un mayor porcentaje cargo de los alumnos de 4to. y 5to. año, 

voluntarios para beneficios, destinados de personas con sobrepeso (47,8%), el donde se brindó aproximadamente a un 

finalmente a  ayudar en  las áreas más 39.1% presentó un IMC normal, un 8,7%  grupo de 40 personas informaciones 

sensibles del Hospital Regional de obesidad. acerca de hipertensión arterial, diabetes, 

Encarnación. entre otras afecciones.

Medicina

Dinámica actividad sobre  Medicina Solidaria 

Fuente : Christian Mendoza / e-mail: medicina@uni.edu.py
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s  l a  p r i m e r a  Re v i s t a  d e  B e n í t e z ,  M . A .  N é s t o r  G a r a y  

Informaciones técnico-científica (Coordinación), Dra. Nilse Ferreira y el Eque la FaCEA-UNI entrega en el acompañamiento del Sr. Rector de la UNI, 

mes de mayo, a la comunidad educativa. Decanos, Directores  Generales, 

Luego de gestionar por varios años su Directores y Funcionarios Superiores de 

edición, se logra la concreción de un las diferentes unidades académicas y del 

sueño anhelado. Numerosos docentes Rectorado. FaCEA-UNI agradece a todos 

aportan con importantes artículos sobre el acompañamiento e invita a docentes, 

investigaciones y experiencias del estudiantes, funcionarios a participar y de 

quehacer educativo de la institución. La ese modo, juntos, ir construyendo 

presentación de la misma estuvo a cargo conocimientos, delineando acciones y 

del Dr. René Arrúa (Dirección General) apostando a un proceso con calidad!!! 

acompañado por el Mg. Virgilio Noel 

F@CEA News

Ÿ Beneficiario del Programa Escala Estudiantil
El Univ. Néstor Valenzuela, quien actualmente es beneficiario del programa, se 

encuentra cursando el 5º Semestre de la Licenciatura en Administración en el Centro 

de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad Federal de Santa María, Brasil. El 

estudiante, entre otras valiosas experiencias,  manifiesta que la dinámica de las clases 

son casi las mismas que en la UNI. Los alumnos en su mayoría no trabajan y disponen 

de más tiempo para estudiar la Carrera. Los pocos que trabajan, lo hacen a medio 

tiempo. Se destaca con mucha satisfacción, que muy pronto pudo superar la limitante 

del idioma, ya elaboró varios trabajos y realizó una presentación sobre Paraguay 

(Ámbitos político, económico, cultural, social y demográfico) de Encarnación y de la 

Universidad de Origen. "es una experiencia única que me ayuda para crecer en lo 

personal y académico; también para conocer el amplio espectro del saber, así como las 

diferentes formas de aprendizaje y enseñanza utilizadas" son expresiones vertidas por 

el estudiante.

Ÿ Académicos
C o n  l a  m i r a d a  p u e s t a  e n  e l  

mejoramiento permanente de la 

educación impartida, ya se cuenta con 

un Reglamento de Pasantía, actualizado, 

acorde a las exigencias académicas de la 

institución y a las necesidades 

empresariales en términos de formación 

en competencias de los futuros 

profesionales.

En la Maestría en Auditoría se realizan 

t u t o r í a s  d e  T e s i s  c o n  e l  

acompañamiento del Dr. Walter Ovelar. 

La 1ª mesa evaluadora de las 

presentaciones y defensas, está prevista 

para el mes de agosto y la 2ª para 

noviembre. Los temas abordados por los 

maestrandos son exhaustivamente 

analizados, con el fin de asegurar su 

pertinencia, utilidad y aporte social. Por 

Resolución FaCEA/UNI Nº 59/2012, 

queda establecido el Horario de 

Exámenes del Curso Probatorio de 

Admisión, para todas las carreras, año 

2012.

Ÿ Visita al Banco Central 
Estudiantes del 6º Semestre de la carrera 

Ingeniería Comercial, realizaron una 

visita académica al Banco Central y a la 

Bolsa de Valores, en la capital. La visita se 

programa como actividad dentro de la 

cátedra Economía Bancaria y Crediticia, 

a cargo de los Profesores Patrocinio 

Ibarra y Gabriel González. Los 

estudiantes califican la misma como 

"una experiencia muy positiva y 

altamente educativa" al permitir la 

conexión de teorías con realidades y 

exigencias de la sociedad. 

Ÿ Extensión
Docentes, alumnos de la FaCEA y la 

Encargada de Extensión de la UNI, se 

reúnen para debatir sobre el proyecto 

que será presentado en forma conjunta 

con la Facultad de Ingeniería de la UNI, 

en la convocatoria de la Fundación 

Parque Tecnológico Itaipú-Paraguay. La 

convocatoria está referida a la 

presentación de proyectos de Retorno 

Social dentro del marco del Programa 

Organización, Implementación y 

Operación: Retorno Social de Becarios 

de Itaipú Binacional del Convenio entre 

Itaipú Binacional y la Fundación Parque 

Tecnológico Itaipú-Paraguay (FPTI-PY).

Ÿ Representantes Estudiantiles en el Consejo Directivo
El Univ. Marcos Delvalle asume la titularidad de la representación del Estamento 

Estudiantil en el seno del Consejo Directivo de la FaCEA, en reemplazo del Univ. 

Alejandro Casafuz, quien pasa a representar al mismo estamento en el Consejo 

Superior Universitario. La FaCEA desea, a ambos estudiantes, éxitos y bregar por los 

intereses estudiantiles, teniendo como principio la Misión, la Visión y los Valores, 

declarados en la institución.

Ÿ Participación cívica
Directivos, docentes, estudiantes y funcionarios de la institución, se suman al 

homenaje que brinda la comuna, en recordación de la gesta emancipadora de mayo y 

al día de la madre, participando del Acto Central, Desfile Cívico Militar y Gran Tedeum. 

Fuente : Dra. Nilse Ferreira Altamirano / e-mail: nferreira@uni.edu.py
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or Resolución Nº 013/2012 el Decano de la 

Facultad, ha convocado a elecciones de Cinco PConsejeros Docentes Titulares y Dos Consejeros 

Docentes Suplentes, Dos Consejeros Estudiantiles 

Titulares y Dos Consejeros Estudiantiles Suplentes, para 

conformar el Consejo Directivo. Las votaciones de 

realizaron en las secciones de Encarnación, María 

Auxiliadora y Natalio, el viernes 22 de junio. Una sola 

lista fue presentada para pugnar por la Sección 

Docente, se trata del "Movimiento de Consolidación 

Universitaria" conformada por los Titulares: Dr. Ramón 

Enrique Reverchon Olivera, Abog. Edward Ignacio Irala 

Rivas, Abog. Luis Fernando Pastor Royg Benítez, Dr. 

Hugo René Ceferino Ocampos Ramos y Abog. Luis 

Alberto García Cabrera. Suplentes: Abog. Delssy María 

Santa Cruz Gómez y Abog. Francisco Florentín.

Por su parte, la Sección Estudiantil presentó dos listas: 

"Movimiento Estudiantes Organizados de Derecho", 

Titulares: Blas Iridio Jara Silva Villar y Ángel David 

Lezcano Bordón; Suplentes: Wilfrido David Centurión 

Maidana y Roberto Carlos Vera Miranda; y el 

"Movimiento Estudiantil Unidos por el Cambio", 

Titulares: Marcos Adolfo Kallus Sosa y Al Cristtofer 

Anikin Bernal. Suplentes: Lourdes Mabel Vera Fariña y 

Sissi Deisi Belen Vázquez Fernández. Durante el 

desarrollo de las elecciones, la sección docente registró 

una participación del 65%; mientras que en la sección 

estudiantil, 82%

.

Tras el análisis y cómputo definitivo de los resultados, 

se tuvo el siguiente registro: Sección Docente: 33 votos. 

Sección Estudiantil: "Movimiento Estudiantes 

Organizados de Derecho": 92 votos y "Movimiento 

Estudiantil Unidos por el Cambio": 90 votos. En virtud a 

lo consagrado en el art. 258 de la Ley 834/96 de la 

distribución de los escaños, en el caso de la Sección 

Estudiantil, por el Sistema D'Hont, consecuentemente, 

según Resolución DEC Nº 041/2012, se ha proclamado 

como Miembros del Consejo Directivo a los siguientes 

ciudadanos universitarios: 

Nuevos Consejeros
Docentes y Estudiantiles

n el Aula Magna de la titular de Derecho Procesal Civil de 

Facu l tad  de  C ienc ias  la Universidad Nacional de EJurídicas de la Universidad Asunción.

Nacional de Itapúa, Campus 

Encarnación se realizó el viernes Esta importante conferencia fue 

15 de junio la Conferencia organizada por Egresados de la 

Magis t ra l  sobre  "Medidas  Promoción 2011 de la Carrera de 

Cautelares en el Proceso Civil". La Derecho, Sede Encarnación y 

misma estuvo a cargo del Prof. Dr. apoyada por la Facultad. 

Carlos González Alfonso, docente 

l Centro de Estudiantes de la f o r t a l e c e r  e l  s e n t i d o  d e  

Facu l tad  de  C ienc ias  pertenencia hacia la Carrera en EJ u r í d i c a s  d e  l a  U N I  todos los aspectos.

(CEFADE), encabezado por su 

Presidente Jesús Rubén Acosta, Equipos participantes: Entre los 

organizó el 31 de mayo el "Primer f e m e n i n o s ,  p a r t i c i p a r o n  

Torneo Intercurso"  en las  estudiantes de Derecho UNI, del 

disciplinas de Fútsal Masculino y 1°, 2°, 3° y 4° curso. Para fútsal 

Hándbol Femenino, que fueron masculino, los equipos inscriptos 

disputados en el Salón de Usos fueron: "DrinkTeam"; "Langas F.C."; 

Múltiples de la UNI. El torneo "Pelota Jára" ;  "AmisYunis" ;  

relámpago, se desarrolló ante un "Decanato"; "Los Troncos"; "Los 

importante marco de público. letrados"; "Ciencias Jurídicas F.C."; 

"28 de mayo"; "29 de mayo"; y 

Para dicho encuentro deportivo se "Cebollitas". Ambas disciplinas 

inscribieron 15 equipos, 4 en la deportivas fueron dirigidas por 

rama femenina y 11 en la árbitros profesionales.

masculina. La finalidad de la 

actividad depor tiva fue la Los campeones: En Hándbol 

integración entre los estudiantes Femenino resultó campeón el 

universitarios de la Facultad de equipo "Las leonas del 1º Curso". 

Ciencias Jurídicas, propiciando de En Futsal Masculino se coronó 

esa forma la oportunidad de campeón el equipo "28 de Mayo". 

compartir entre estudiantes y Se destacó la presencia del 

amigos, de prepararse física y Decano, Abg. Gustavo Miranda 

d e p o r t i va m e n t e  p a r a  l a s  V i l l a m a y o r,  c u y o  e q u i p o  

UNIMPIADAS 2012 y por sobre "Decanato" salió Vice Campeón 

todo, para instar a los alumnos a del Torneo.

Conferencia Magistral sobre "Medidas 
Cautelares en el Proceso Civil”

Torneo integración de 
alumnos de Ciencias Jurídicas

CONSEJEROS DOCENTES (Titulares)

1. DR. RAMÓN ENRIQUE REVERCHON OLIVERA.

2. ABOG. EDWARD IGNACIO IRALA RIVAS.

3. ABOG. LUIS FERNANDO PASTOR ROYG BENITEZ.

4. DR. HUGO RENÉ CEFERINO OCAMPOS RAMOS.

5. ABOG. LUIS ALBERTO GARCIA CABRERA.

    Consejeros Docentes (Titulares)

1. Dr. Ramón Enrique Reverchon 

Olivera.

2. Abog. Edward Ignacio Irala Rivas.

3. Abog. Luis Fernando Pastor Royg 

Benitez.

4. Dr. Hugo René Ceferino Ocampos 

Ramos.

5. Abog. Luis Alberto Garcia 

Cabrera.

    Consejeros Docentes 

(Suplentes)

1. Abog. Delssy María Santa Cruz 

Gomez 

2. Abog. Francisco Florentín.

     Consejeros 

Estudiantiles 

(Titulares)

1. Blas Iridio Jara 

Silva Villar. 

2. Marcos Adolfo 

Kallus Sosa. 

     Consejeros 

Estudiantiles 

(Suplentes)

1. Wilfrido David 

Centurión Maidana.

2. Lourdes Mabel 

Vera Fariña. 

Fuente : Lic. Sintia Ortiz / e-mail: sortiz@uni.edu.py
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n fecha 27 de junio del 2012 en el 1992", "Encarnación, ciudad con historia" urgidas por las inequidades sociales, 

Aula Magna de la Facultad, el Prof. y "Las primeras batal las de la culturales y económicas del país no EDr. Ramón Enrique Reverchon, Independencia del Paraguay". resueltas.

Docente de la cátedra "Derecho 

Constitucional y Comparado" - Sede Se puede apreciar en el material, entre Vuelva el Parlamento a constituirse en el 

Encarnación, presentó el libro de su o t ras  l í neas ,  que  "No ex i s ten  centro del debate nacional, en el ejercicio 

a u t o r í a  " Tr a t a d o  d e  D e r e c h o  democracias sin un parlamento basado pleno de la representación del pueblo, y 

Par lamentar io" -  E l  Par lamento en el pluralismo partidista, en la libertad en la atención de sus reclamos, antes que 

Paraguayo y sus Reglamentos Internos. de expresión y de asociación, en los de sus representantes, y se verá al 

elecciones libres y en el sufragio Parlamento resplandecer como estrella 

Del evento participaron Directivos de la universal". Esta reflexión, según el actor polar que guía hacia la libertad y el 

UNI, magistrados locales, familiares del debe hacernos revalorizar las funciones progreso, y a construir la confianza de la 

autor, docentes y estudiantes. El mismo parlamentarias, tan venidas a menos a sociedad nacional a sus gestiones.

también es autor de los libros: consecuencia de la crisis que sufre la 

"Diccionario Temático de Derecho representación por su alejamiento de su El autor asegura que "Sin Parlamento no 

Parlamentario Paraguayo", "Repertorio fuente de origen que es el pueblo, lo cual, hay libertad y sin libertad se degrada la 

Constitucional de América", "Leyes de contrapartida, alienta el populismo libertad humana".

Reglamentarias de la Constitución de que llena plazas y calles de personas 

l 09 de mayo del corriente año, en el Aula Magna de la respondidos didácticamente por el referido profesional.

Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad Nacional Ede Itapúa se desarrolló la Clase Magistral a cargo del 

Profesor Dr. Miguel Ángel Pangrazio Ciancio, de la que 

participaron más de 350 estudiantes de Derecho, así como 

profesionales del foro y magistrados.

El destacado profesional del Derecho se explayó en el tema 

"Hermenéutica Jurídica / Regla de interpretación de las normas 

jurídicas".  La actividad fue organizada por estudiantes del 5° 

año de la Carrera. Al finalizar su disertación, los alumnos 

presentes realizaron diversos cuestionamientos que fueron 

Clase Magistral del Dr. Miguel Ángel Pangrazio

n el marco del Programa Escala Estudiantil del Cuarto Curso durante el Segundo Semestre 

promovida por la Asociación de del año lectivo 2012 en la Universidad Nacional EUniversidades del Grupo Montevideo de Córdoba - Argentina. Es importante destacar 

(AUGM) ha sido seleccionada en virtud de la que en idéntico sentido, la estudiante Analía 

Resolución del Consejo Directivo de la Facultad Ruth Viviana Machuca Fridriksson actualmente 

Nº 061/2012, la estudiante Laura Raquel Rolón se encuentra cursando el cuarto año de la 

López.  La misma cursará algunas asignaturas Carrera de Derecho, en la misma Universidad.

Estudiante seleccionada para Intercambio Estudiantil

Presentación 
del Libro 

"Tratado de 
Derecho 

Parlamentario”

Fuente : Lic. Sintia Ortiz / e-mail: sortiz@uni.edu.py
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el 2 al 5 de mayo, el Encargado de 

Extensión de la Sede de General Artigas, DIng. Agrop. Pedro Ignacio Acuña Vera, 

participó en el 1er. Congreso Brasilero de 

Fitoterapia en la ciudad de Foz de  Iguazú -  Brasil. 

La actividad corresponde al proyecto Yrovy, que la 

FaCAF viene Emprendiendo con la Municipalidad 

de General Artigas.

Viaje del Extensionista al 
1er. Congreso Brasilero de 
Fitoterapia

Presentación de trabajo 
final de carrera en la Sede 
de Natalio

e llevó a cabo la presentación de Trabajos de 

Investigación de los alumnos de la Sede de SNatalio, correspondiente a Trabajo Final de 

Grado. Publicamos la nómina de temas y sus 

respectivos autores: "Efecto del estiércol bovino 

sobre la productividad de la Lechuga (Lectuca 

sativa) en el Distrito de Natalio", de Angélica Bustto 

Saldívar y Aldo Dario Prieto Torres; "Determinación 

de la Densidad de Plantas en una población nativa 

de maíz avati moroti (Zea mays L.)", de Francisco 

Mayer Burlini; "Disposición Final de Envases vacíos 

de Fitosanitarios en el Distrito de Yatytay", de Dario 

Garay González y Cristian Ariel Vigo Melgarejo, 

"Eficiencia Productiva y Económica de pollos 

parrilleros con dos tipos de balanceados 

manejados comercialmente", de Amilcar Romero 

Chamorro y Marcos Marcelo González Martínez.

e llevó a cabo la Charla sobre 5 de mayo del corriente año en la 

N o r m a t i v a s  y  Sede de Natalio. Otra de las SReglamentaciones para uso capacitaciones fue la Charla de 

de  P l agu i c idas  d i r i g ido  a  Capacitación sobre cultivo de papa, 

profesionales, estudiantes de cebolla y ajo, el 10 de mayo del 

últimos años interesados a corriente en la Sede de General 

matricularse como nuevos asesores Artigas, la disertación estuvo a 

técnicos. Los responsables de cargo de Técnicos del Instituto 

dictar el curso estuvieron a cargo Pa r a g u a y o  d e  Te c n o l o g í a  

de técnicos del SENAVE, los días 4 y Agropecuaria (IPTA).

Jornada de Capacitación

l día 17 de mayo de 2012, se realizó la 

tercera edición de la Campaña de EVacunación Antirrábica en el distrito de 

Natalio, la misma estuvo dirigida por la Dirección 

de Extensión e Investigación de la Facultad de 

Ciencias Agropecuarias y Forestales de la UNI, 

Sede Natalio. 

Participaron en dicha actividad alumnos del 

quinto curso acompañados por el profesor Dr. 

Benigno Andrés Bogado y alumnos del segundo 

curso acompañados por la profesora Bqca. 

Rossana Musmessi. También se contó con el 

respaldo de la 7ma. Región Sanitaria, quienes a 

través del Director del Hospital Distrital, Dr. 

Osvaldo Martínez, han proveído las vacunas e 

insumos necesarios. 

Vacunación Antirrábica

l  viernes 01 de junio del 

corriente año en la Sede de EGeneral Artigas se realizó la 

Jornada Técnica sobre cultivo de 

Jornada Técnica sobre 
Cultivo de Mandioca

Mandioca, la disertación estuvo a 

cargo del Docente Investigador de 

la Facultad de Ciencias Agrarias 

(FCA/UNA), el Ing. Agr. César 

Caballero que abordó temas 

relacionados a Técnicas de Manejo 

de Cultivo en sus diferentes fases, 

desde preparación de suelo, 

selección de semillas, plantación, 

fertilización, cuidados culturales, 

enfermedades, plagas, malezas, su 

control, cosecha y almacenamiento. 

Participaron de estos eventos 

productores de mandioca de la 

zona de General Artigas y Coronel 

Bogado, así mismo técnicos del 

DEAG, ALMISA y estudiantes.

el 18 al 22 de junio del 

c o r r i e n t e  a ñ o  Drepresentantes por la 

F a C A F :  V i c e  D e c a n a ,  y  

Extensionistas participaron en la 

Cumbre Mundial de los Pueblos 

Río +20, realizado el la ciudad de 

Cumbre 
mundial Río +20

de los pueblos

Río de Janeiro Brasil, invitados por 

la Municipalidad de General 

Artigas como parte del Programa 

Yrovy.

Fuente : Lic. Elizabeth Miglio / e-mail: elimiglio@hotmail.com



Mayo - Junio16
www.uni.edu.py

Ciencias y Tecnología

sta Unidad Pedagógica, bajo la 

coordinación de la M.Sc. Bioq. EV i v i a n a  M a r i l y n  Pa c h e c o ,  

Vicedecana, ha recibido a una delegación 

de la Universidad Nacional de Misiones, 

en el marco del Convenio Específico de 

Cooperación académico-científico y 

tecnológica con la Facultad de Ciencias 

Delegación de la Facultad de 
Ciencias Exactas, Químicas y Naturales 
de  Misiones

n el Acto de Lanzamiento de Charla sobre "Deforestación - Situación 

Proyectos del área de Ambiente, el del Bosque Atlántico del Paraná y los E05 de junio, se desarrolló el trabajos para su conservación".

Programa en homenaje al Día del 

Ambiente, con las palabras del Prof. Dr. Estuvieron presentes estudiantes de 

Hermenegildo Cohene y la presentación grado  y  posgrado ,  docentes  y  

de los Proyectos (Gestión de Residuos, funcionarios.

Recolección de pilas y Forestación con 

especies nativas) a cargo de la Dra. 

Estelvina Rodríguez. 

Se realizó la entrega de Plantas nativas 

para la reforestación, y la primera planta 

fue entregada oficialmente a la Prof. Dra. 

Yilda Agüero de Talavera, Vicerrectora. 

Representantes de WWF (World Wildlife 

Fund For Nature) y Pro Cosara brindaron la 

Día del Ambiente en FaCyT

      Decano de 
FaCyT en Congreso 
de Medio Ambiente 

El Prof. Dr. Hermenegildo Cohene, 

Decano de la Facultad, ha participado 

en el Séptimo Congreso de Medio 

Ambiente organizado por la 

Asociación de Universidades Grupo 

Montevideo (AUGM), llevado a cabo 

en la Universidad Nacional de la Plata, 

Argentina, los días 21 al 24 de mayo 

del corriente.

El congreso sirvió como marco para la 

presentación de numerosos trabajos 

de investigación de docentes y 

estudiantes que componen la Red. 

Dentro del Congreso se tuvieron 

también las reuniones ordinarias de 

los Comités de Medio Ambiente así 

como la de Energía, reuniones de las 

cuales ha participado como miembro 

de dichos comités. En las mismas se 

discutieron aspectos reglamentarios 

sob re  mov i l i dad  docen te  y  

estudiantil. Así mismo se analizó la 

posibilidad de realizar cursos de 

posgrado y de actualización bajo la 

modalidad virtual sobre temas 

ambientales y energéticos.

Exactas, Químicas y Naturales de la 

mencionada Universidad, conformada 

por el Ing. Fernando Luis Kramer, Decano, 

Dr. Pedro Darío Zapata, Secretario de 

Extensión y Vinculación Tecnológica, 

Secretaria Académica y de Posgrado e 

investigación. 

La reunión se desarrolló el 24 de mayo del 

corriente, en el Decanato de la Facultad 

con el fin de concretar actividades en 

forma conjunta, tanto en grado como en 

posgrado. Se contó con la presencia de la 

Prof. Lucila Bogado de Scheid, Directora 

General Académica, de Investigación y 

Extensión, entre otros. Finalmente, el 

encuentro culminó con el recorrido por la 

institución con el compromiso de 

estrechar los vínculos en beneficio de la 

educación integral de los estudiantes.

os alumnos de la Licenciatura en 

Ciencia y Tecnología de la LProducción Apl icada a los  

Alimentos, desarrollaron la Primera 

Jornada de Microbiología II, cuyo tema 

c e n t r a l  f u e  l a  p r e s e n c i a  d e  

Microorganismos en Alimentos, como 

carne, leche y cereales. Esta actividad se 

realizó en el marco de la Cátedra de 

Microbiología II a cargo de la Lic. Claudia 

González.

e  h a n  l l e v a d o  a  c a b o  

normalmente las elecciones Spara Renovación de Miembros 

estudianti les para el Consejo 

Directivo, el 14 de junio, de 

conformidad al Calendario Electoral. 

Los miembros titulares son Noelia 

Romero y Alicia Mieres; los suplentes 

José Hermosilla y Katherine Zawadski.

     Elección 
de Consejeros 
Estudiantiles

El 19 de junio se realizó la plantación 

de 500 arbolitos de especies 

autóctonas a la vera del Arroyo Potiy, 

con la participación de alumnos de la 

carrera de Ingeniería Ambiental de 

esta Unidad Académica y en 

coordinación con autoridades locales 

de los municipios afectados y la 

Entidad Binacional Yacyretá. 

Día del Árbol

Primera Jornada de Microbiología II

Fuente : Lic. Susana Dmitruk  / e-mail: sdmitruk@uni.edu.py
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Escuela de Posgrado 

l 02 de mayo, prosiguió con el ciclo de capacitaciones 

sobre la utilización de la Base de Datos para la comunidad Eeducativa de la UNI, la misma estuvo a cargo del Ing. 

Francisco Garrido Valdez (Chile) representante de EBSCO 

Publishing.

Fue dirigida a directivos, docentes, funcionarios y estudiantes de 

último año de las diferentes carreras que se encuentran en etapa 

de elaboración de tesis, los temas tratados fueron: la definición 

n 11 de mayo del corriente año, representantes del 

Consejo Nacional de Ciencias y Tecnología (CONACYT) Econformado por la Dra. Miriam González (Coordinadora 

Interinstitucional) y Rocío Valenzuela (Oficial de Becas y 

Posgrados) realizaron una visita a la UNI. Esta visita se realiza en 

el marco del seguimiento y monitoreo del Posgrado de Maestría 

en Gestión Ambiental organizado por la Escuela de Posgrado. 

En ese contexto, primeramente realizaron una visita al Prof. Ing. 

Hildegardo González, Rector de la UNI, quien expresó al equipo 

técnico del CONACYT, estar muy conforme con el 

fortalecimiento recibido por dicho Consejo, para llevar adelante 

emprendimientos pendientes para la Universidad. Por su parte la 

Dra. Perla Sosa de Wood, informó que ha culminado con éxito la 

etapa de especialización que tenía previsto como primera 

vertiente dentro del periodo programático y que en la fecha se 

l 24 de mayo, dio inicio al Diplomado en Legislación de la 

Niñez y la Adolescencia, organizado por la Escuela de EPosgrado y la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UNI. El 

acto se desarrolló en el Aula Magna de la Escuela de Posgrado, 

donde estuvieron presentes a más de los participantes, la 

Vicerrectora, Dra. Yilda Agüero de Talavera en representación 

del Prof. Ing. Hildegardo González, Rector de la UNI, la M.Sc. 

Lucila Bogado de Scheid, Directora General Académica, de 

Continúa ciclo de capacitaciones
 sobre Biblioteca Virtual EBSCO

de una Biblioteca Virtual, servicios que ofrece EBSCO Host, los 

motores de búsqueda (básica, avanzada y visual), restricción de 

búsqueda, artículos arbitrados, ingreso a clases virtuales 

(videos), entre otros temas, a fin de que conozcan la importancia 

de la Biblioteca Virtual sobre la base de datos EBSCO y 

compenetrarse con la funcionalidad que tiene la plataforma.

Coordinaron la actividad la Dra. Perla Sosa de Wood, Directora 

de la Escuela de Posgrado, la Univ. Teresita Regis, Encargada de 

Biblioteca Virtual y la Lic. Ingrid Paredes, Directora del Centro de 

Recursos de la Información. Cabe destacar que además ya se 

encuentran habilitadas las cuentas para el acceso remoto, fuera 

del campus, para todos los alumnos matriculados  a fin de tener 

acceso a la  biblioteca virtual desde sus hogares a través de una 

clave de acceso personalizado.  

Representantes de CONACYT 
realizaron visita de seguimiento a la Maestría
en Gestión Ambiental

dará inicio a la etapa de maestría propiamente.

Los representantes se interiorizaron del informe académico y de 

aspectos administrativo-financiero. Igualmente mantuvieron 

una reunión con los alumnos de la Maestría en Gestión 

Ambiental en la cual realizaron la evaluación del programa. 

Además, realizaron un seguimiento de las investigaciones que se 

encuentran realizando los becarios que cuentan con el apoyo del 

CONACYT, a la fecha ya tienen aprobados sus proyectos de tesis 

y cuentan con  tutores calificados. 

Diplomado en Legislación de la 
Niñez y la Adolescencia

Investigación y Extensión de la UNI, la Dra. Perla Sosa de Wood, 

Directora de la Escuela de Posgrado, el Abog. Gustavo Miranda 

Villamayor, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas, así como 

otros directivos de la Universidad.

El acto inició con las palabras de bienvenida y apertura del  

Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas. Posteriormente se 

realizó la presentación del programa "Diplomado en Legislación 

de la Niñez y la Adolescencia" a cargo de la Coordinadora 

Académica, Abg. María Elena González de Cyncar y la Docente 

Abg. Orfilia Rosa Martínez de Molinas, así mismo, para finalizar el 

acto de apertura el Coro de Niños del Vertedero Municipal de 

Encarnación, interpretó Ñane Retâ Purahéi Guasu (Himno 

Nacional Paraguayo) en el idioma guaraní.

Fuente : Dra. Perla Sosa / e-mail: psosa@uni.edu.py
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n el marco del seguimiento del curso "Diplomado en 

Agente de Seguros", que fuera aprobada por la ESuperintendencia de Seguros del Banco Central del 

Paraguay, representantes de dicha institución conformados por 

Lic. Roberto Domínguez Acosta, Intendente, Esc. Félix Álvarez 

Samaniego, Auditor, realizaron la primera visita técnica a la 

Escuela de Posgrado de la Universidad Nacional de Itapúa.

La delegación fue recibida por el Dr. René Arrúa Torreani, Decano 

de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas; la Dra. 

Perla Sosa de Wood, Directora de la Escuela de Posgrado y el Ing. 

Com. Sergio Leiva, Coordinador Académico, los mismos 

mantuvieron una reunión sobre el desarrollo del Diplomado, la 

l Rector de la UNI, Prof. Ing. ha  resuel to  otorgar  becas  

Hildegardo González Irala, completas a los funcionarios de la Ed i o  l a s  p a l a b r a s  d e  Universidad.

bienvenida a los participantes, 

haciendo hincapié sobre la Así mismo la Dra. Perla Sosa de 

i m p o r t a n c i a  d e  f o r m a r  Wood, Directora de la Escuela de 

p r o f e s i o n a l e s  c a p a c e s  d e  Posgrado, presentó el plan de 

desempeñarse eficientemente en estudios del mismo y presentó al 

el diseño y administración de sitios Ing. Marco Gulino, instructor del 

Web y manifestó que por curso para dar inicio al primer 

Resolución No. 51/2012 del módulo denominado Diseño Web.

Consejo Superior Universitario se  

a Dra. Rosa Elcarte representante 

del Fondo de Naciones Unidas para Lla Infancia (UNICEF) en Paraguay, 

brindó una Conferencia Magistral sobre el 

tema "Los niños y niñas en Paraguay!! Un 

tema de todos!!" en el marco del 

Diplomado en Legislación de la Niñez y 

Adolescencia en el Aula Magna de la 

Escuela de Posgrado de la UNI. 

Estuvieron presentes en el acto el Prof. 

Ing. Hildegardo González, Rector de la 

UNI, así como directivos, decanos, 

docentes y estudiantes de diversas 

Facultades y participantes del referido 

Diplomado de la Universidad. Al inicio de 

la ceremonia, el Sr. Rector brindó las 

palabras de bienvenida a la Dra. Elcarte 

López (española) y Andrea Cid Pascuali, 

ejecutivas de UNICEF Paraguay.

Representante de la 
Superintendencia de Seguros 
del BCP visita la Escuela de Posgrado

organización de Cursos de Actualización para la Renovación de 

Matrículas; el inicio del Diplomado en Liquidador de Siniestros 

entre otros, además se entrevistaron con los estudiantes del 

Diplomado, en la que manifestaron que conforme al 

cumplimiento eficaz del programa y la seriedad de la institución 

en el desarrollo del curso, una vez finalizado el mismo, los 

egresados tendrán la posibilidad de gestionar automáticamente 

su Registro como Agente de Seguros. 

Inicio del curso "Diplomado en Webmaster”

“Los niños y niñas en Paraguay!! Un tema de todos!!"

Los temas presentados 

por la Dra. Elcarte, se 

basaron en describir el 

Fondo de Naciones 

Unidas para la Infancia, 

Origen. Posteriormente 

presentó las Acciones a 

nivel mundial y a nivel 

nacional de la UNICEF; 

Recomendaciones del 

mismo sobre "Estado de 

la niñez urbana en el mundo y en el 

Paraguay"; Resultados de Investigación 

sobre violencia infantil en los hogares.

Luego de la ponencia se abrió una sesión 

de debate, donde el auditorio realizó 

importantes preguntas sobre los datos 

presentados por Dra. Elcarte, para luego 

la citada profesional evacuar cada uno de 

los requerimientos, apoyada por Andrea 

Cid Pascuali, especializada en temas 

legales. Finalmente la conferencia se cerró 

con una brillante interpretación musical 

de Angélica Rodríguez.

Fuente : Dra. Perla Sosa / e-mail: psosa@uni.edu.py

Escuela de Posgrado 
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Sedes de la UNI  

Ÿ
La apertura de las clases del Curso 

Probatorio de Ingreso se dio en marzo de 

2004, en el salón parroquial de la ciudad, 

habilitándose las carreras de Ciencias de 

la Educación de la Facultad de 

Humanidades, Ciencias Sociales y Cultura 

Guaraní e Ingeniería Comercial de la 

Facultad de Ciencias Económicas y 

Administrativas.  

Para su creación, también se constituyó 

una Comisión Coordinadora integrada 

por ciudadanos de la zona, quienes 

trabajaron con el apoyo de intendentes de 

distritos aledaños (12) acompañando a los 

directivos de la UNI para habilitarla. 

Muchos jóvenes se sumaron a esta 

oportunidad que ya a puesto a 

consideración del sector de servicio y 

productivo cuatro promociones de 

profesionales graduados. 

Ÿ
El 19 de junio de ese año, se descubre la 

Algo de historia 

Aspecto edilicio

"María Auxiliadora”
Esta Sede 

universitaria está 

ubicada en el centro 

mismo de una zona 

estratégica de 

desarrollo 

departamental, en el 

distrito de Tomás 

Romero Pereira. 

placa sobre la piedra fundamental que 

habilita la construcción de su propia 

Sede, con más de 3 mil metros cuadrados 

de superficie. En la actualidad, por 

Licitación Pública Nacional (N°18/2010, 

Lote III) se lleva a cabo   la construcción 

de mejoras y crecimiento edilicio en un 

área de 347, 44 m2, a cargo del Ing. 

Miguel Osvaldo Portillo Kaufmann. 

Ÿ

El Director de la Sede, Lic. Esteban Lang 

Ferri, acompañado por un importante 

equipo de técnicos de profesionales 

académicos y administrativos, llevan 

adelante  el compromiso de brindar una 

Educación Superiores con excelencia. La 

carrera de Licenciatura en Ciencias de la 

Educación ha avanzado con la 

especialización en Tecnología Educativa 

para profesionales de formación 

docente. Así también, entre las carreras 

más codiciadas están las Licenciaturas en 

Administración y Contabilidad, que cada 

año aumenta el registro de postulantes 

C o m p r o m i s o  

universitario 

para su Curso Probatorio de Admisión. 

Por una demanda del sector jurídico, la 

Facultad de Ciencias Jurídicas se suma a 

este proceso, habilitando la carrera de 

Derecho. Cada mes de  agosto inician las 

clases regulares de la carrera, tras 

culminar el CPI que reúne a numerosos 

estudiantes provenientes de los diversos 

distritos del nordeste de la región. 

Ÿ
Los funcionarios de esta Sede: el Lic. 

Esteban Lang, Director de Sede; José 

Prieto, Perceptoría; Lic. Sandra Rojas, 

Encargada Administrativa y Perceptoría; 

Lic. Nancy Fleitas, Secretaría Académica 

(FaCEA); Lic. Gladys Escobar, Secretaría 

Académica (Fac. Humanidades); C.P.N 

Noemí Cardozo, Secretaría Académica 

(Fac. Ciencias Jurídicas); Pamela Vigo, 

Auxiliar Académica; Celia Yunghanns, 

Auxiliar Académica; Abog. Bascilisa 

Ferreira, Encargada de Biblioteca; Úrsula 

Gamarra Limpieza; Ana Patiño, Limpieza y 

los Serenos; Fredy Báez, Carlos Cardozo, 

Rufino Michaell y Adolfo Báez.

Funcionarios 

Fuente : Dcom / e-mail: dcom@uni.edu.py

Cada 24 de mayo la comunidad de María Auxiliadora festeja el 

aniversario de su santa patrona y el 22 de setiembre de 1983, su fundación.

 



infraestructura para la  fabricación de los materiales cerámicos. Ÿ
Como primera fase se realizó un relevamiento geográfico de la Según las bibliografías, hoy día existen clientes más exigentes, 
zona de estudio, con el fin de ubicar territorialmente a las mercados competitivos y las nuevas tecnologías exigen 
industrias cerámicas y olerías existentes. Posteriormente, se materiales de calidad para la realización de construcciones con 
estableció el contacto con los propietarios de las mismas, ello  a menos defectos y patologías y para ello, la buena calidad de los 
través de una comunicación directa destinada a divulgar el productos cerámicos es de fundamental importancia.
propósito  de la presente investigación.  

Los productos cerámicos son materiales de construcción, 

Ÿobtenidos por el secado y cocción de materiales arcillosos y los 

mismos ya eran utilizados en Mesopotamia en el año 3000 A.C. Se realizaron 15 entrevistas a los Oleros,  9 en el Barrio Itá Paso y 

Las materias primas empleadas en su fabricación son la arcilla y 6 en el Barrio San Pedro. En promedio los mismos  se encuentran 

los desengrasantes, siendo la primera la materia activa y la trabajando en dicha actividad  30 años.  De acuerdo a las 

segunda el material inerte que disminuye la plasticidad. Su respuestas de los entrevistados se verifica  que los Oleros de Itá 

fabricación comprende varias fases, desde la explotación de la Paso tienen acopiada materia prima (arcilla) de la zona de 

cantera de arcilla (barrero) y tratamientos previos de la materia Quiteria, para un periodo aproximado de 5 años. Por su parte, los 

prima, pasando por la homogenización, moldeo y secado del oleros del barrio San Pedro no tienen acopiada  la arcilla.

material hasta la quema. 

Según Petrucci (1995) cuando se planea una industria cerámica 

se debe considerar el costo final del producto y para ello es 

necesario conocer las arcillas y las demás materias primas con 

respecto a sus propiedades, los tratamientos previos necesarios 

y los gastos de extracción y transporte.

ŸŸ
La suba del embalse de la Represa de Yacyretá provocó Trata de los efecto que ha ocasionado la hidroeléctrica, en las 
consecuencias negativas para el sector de las Industrias industrias cerámicas y olerías,  la pérdida de las canteras de 
Cerámicas y Olerías. En tal sentido, la pérdida de  gran parte de arcilla de buena calidad localizadas en las márgenes del río 
la  materia prima de buena calidad influenció el encarecimiento Paraná, como consecuencia de la suba del embalse de la represa 
del costo de producción de los materiales cerámicos como Yacyreta. "Para ello fueron realizadas entrevistas, recolección de 
también la baja calidad de los mismos ya  que estos no cumplen muestras cerámicas y de arcilla, verificándose las instalaciones 
con los requisitos exigidos en las normas.de 10 industrias cerámicas y de 15 olerías de los barrios 
Las industrias cerámicas y olerías tendrían que mejorar su MbóiKa´é, San Pedro e Ita Paso de la ciudad de Encarnación", 
sistema de quema con hornos más modernos y menos según los investigadores. 
contaminantes utilizando materiales de combustión 

alternativos. Además, consideramos que tanto las industrias 

cerámicas como las olerías, tienen que realizar ensayos para 
Se estableció la división en dos grupos, correspondientes a las 

verificar la calidad de la materia prima que utilizan y del 
industrias cerámicas y olerías, tomando como elemento 

producto elaborado. 
diferenciador los tipos de materiales elaborados y la  

¿Cuánto sabemos de cerámica?

Resultados 

ConclusionesLa pérdida de las canteras

Ÿ Grupos de investigación 

"MATERIALES 

CERÁMICOS"    

Investigaciones de la UNI 

Figura 2 – Resultados 

de la resistencia a la 

compresión de ladrillos 

huecos de las diferentes 

industrias estudiadas.

Fuente : Dirección General Académica, de Investigación y Extensión Universitaria.  

  Autores: Jorge González Maya (jorgegmaya@gmail.com), Iván Lischuk y René Ayala, investigadores de la Universidad Nacional de Itapúa. 

Los datos aquí publicados fueron sustraídos del trabajo de investigación: "Materiales cerámicos 

Para la construcción en zona de Encarnación, antes y después de la represa de Yacyreta, 

perspectivas". La propiedad intelectual del mismo pertenece al Departamento de Investigaciones 

del Rectorado y sus respectivos investigadores, quienes por su autorización publicamos de modo 

parcial algunos detalles relevantes.  
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